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ORARIO INIZIO SEDUTA 10.14 

CONSIGLIERI  Presente 

assente 

 

ENTRATA 
USCITA 

 

ENTRATA 
USCITA 

 

BERTOLINO 

FRANCESCO 

Presente 10.14 11.08    

MATTALIANO 

CESARE 

Presente 10.14 11.08    

CAPUTO 

VALENTINA 

Presente 10.14 11.08    

CHINNICI 

VALENTINA 

Presente 10.14 11.08    

LO MONACO 

ROSALIA 

Presente 10.14 11.08    

CONSIGLIERI Presente 

Assente 
ENTRATA USCITA 

ENTRATA 
USCITA  

  ROSARIO 

  ARCOLEO 

 Presente 10.14 11.08    

CLAUDIO 

VOLANTE 

 Presente 10.14    11.08    

SABRINA 

FIGUCCIA 

 Presente  1014 11.08    

  GIUSEPPINA 

  RUSSA 

 Assente ------- -------    

   MARCELLO 

   SUSINNO 

Presente 10.45 11.08    
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l’anno duemilaventuno il giorno quindici del mese di aprile, la V e la VII Commissione, 

formalmente convovate, procedono in seduta congiunta. Presiede i lavori, il Presidente più 

anziano per età, Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria Marilena Manduci. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di 

Google Meet, tale modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del 

Presidente del Consiglio Comunale.  

Alle ore, 10.14  il Presidente  Francesco Bertolino, predispone pertanto l'appello, al quale 

risultano presenti i Consiglieri:   Francesco Bertolino, Valentina Caputo, Valentina Chinnici, 

Rosalia Lo Monaco, Cesare Mattaliano, Rosario Arcoleo, Sabrina Figuccia, Claudio 

Volante. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Alla riunione è stato invitato l’Ass.re allo Sport, Paolo Petralia Camassa. 

Alla richiesta preliminare posta dal Presidente, tutti i partecipanti danno il consenso alla 

registrazione del video della seduta odiena e alla pubblicazione dello stesso. 

Il Presidente Francesco Bertolino, avvia pertanto i lavori ponendo come oggetto di 

discussione il punto posto all’Od.g. relativo alla proposta di delibera: “REGOLAMENTO 

IMPIANTI SPORTIVI COMUNALI” ancora all’O.d.G del C.C (AREG 

566445/2015),  

tecnicamente già esitata dalla dalla V Commissione consiliare, con parere favorevole 

all’unimità il 2 novembre 2018, con n.25 emendamenti;  

nonchè, già esitata dalla VII Commissione consiliare, con parere favorevole all’unanimità 

dei presenti il 28.11.2018 con n.2 emendamenti.  

 

Il Presidente fa un breve excursus dei lavori svolti in ordine al testo comparato, alcuni dei 

quali svolti anche in presenza dell’Ass.re Petralia e della dott.ssa Vicari dirigente del 



settore.sport. Il Presidente sottolinea, che l’intento è quello di avere la massima 

condivisione, anche da parte della Commissione Settima, con l’biettivo di poter portare tutti 

gli emendamenti, in maniera definitiva,  in sede d’Aula Consiliare.  

Il Presidente  da atto della presenza dell’ass.re Petralia, che dopo aver fatto una breve 

sintesi del lavoro svolto con la V Commissione, puntualizza che ci sarebbe una ulteriore 

piccola integrazione da fare e che riguarda la  proposte di modifica avanzata da parte di una 

Ass.ne, (PA al Vertice) 

L’Ass.re auspica che si possa dare approvazione definitiva entro la fine dell’anno. 

Il Presidente della VII Commissione Arcoleo interveniene, per precisare  che in realtà la 

settima commissionen fa fatto solo 2 emendamenti, ed esprime parole di apprezzamento ed 

elogio per il lavoro svolto da parte della V Commissione. Si dichiara assolutamente 

concorde con quanto fatto dalla V Commissione. 

La cons. Lo Monaco prende parola per precisare che,  a sua memoria, la Settima 

Commissione, doveva rivedere i suoi emendamenti,  alla luce soprattutto delle integrazioni 

che venivano fatte nel corso delle varie disamine. Chiede pertanto alla Settima 

Commissione se ha avuto modo di rivalutare la sua posizione rispetto agli emendamenti 

iniziali.  

Il Presidente Arcoleo precisa che ci sarebbe un emendamento da parte del cons. Susinno in 

ordine alla sicurezza  da prevedere all’interno delle Palestre Scolastiche. 

Il Presidente Bertolino, sarebbe del parere di procedere alla lettura di questi emendamenti e 

in particolare visionare quello che fa riferimento alla sicurezza. 

L’ass.re precisa che rispetto all’emendamento proposto dal Cons. Susinno, in realtà sulle 

palestre è già previsto, in quanto ci sarebbe già una legge nazionale che vede in prima 

persona interessati i dirigenti scolastici.  

Il Presidente Bertolino puntualizza che uno dei primi capi saldi è quello di aprire gli 

impianti alla città, oltre che al terzo settore, altro punto sarebbe  quello della sicurezza 

all’interno delle palestre. Il Presidente a tal proposito informa che è in programma un 



incontro con i dirigenti scolastici. A suo parere, questo tavolo d’incontro sarebbe una giusta 

occasione, per rassicurare  i Dirigenti, che le ass.ni  assegnatarie degli spazi si doterebbero 

di strumenti per il primo soccorso. 

Las cons. Lo Monaco, interviene per chiedere lumi sull’impostazione dell’incontro odierno, 

ossia se oggi era l’occasione per sentire la Settima Commissione, o se si può intervenire 

anche su altri punti. La consigliera infatti approfitterebbe per mettere in evidenza  un 

aspetto a suo parere importante e che attinente la registrazione dei fruitori degli impianti 

sportivi. A suo parere infatti tale punto va regolamentato e ne spiega le motivazioni. La 

consigliera inoltre rappresenta l’opportunità di coinvolgere la SISPI, per creare un sito 

specifico per la registrazione a cui fa riferimento.  

La cons. Figuccia interviene per affermare che nulla osta, l’importante è, precisa la 

consigliera, che la procedura possa essere il più snella possibile, pur tuttavia esprime 

qualche timore, rispetto ad un conseguenziale appesantimento della procedura. 

I consiglieri discutono ampiamente sulla tematica. 

L’Ass.re, intervene per dire che accoglie tale invito e sottolinea che sul portale dello sport 

si deve intervenire in maniera più allargata, inserendo anche la mappatura di tutti gli 

Impianti sportvi e altro. Rispetto al regolamento, a suo parere, l’importante è che sia la V 

che la VII si siano assolutamente concordi, e che condividano il percorso tracciato. 

La cons.Caputo interviene per evidenziare che le palestre scolastiche rivestono una 

importanza a se stante. È chiaro che l’Associazione ha la responsabilità di ciò che avviene 

nel corso dell’allenamento. A suo parere però è questo un aspetto abbastanza delicato, 

infatti, rispetto all’emendamento suggerito dal cons.  Susinno, se è pur vero importante che  

l’Associazione sia dotata degli strumenti per l’intervento di primo soccorso, è tuttavia 

estremamente impotante, che si sappia chi deve intervenire per prestare il primo soccorso, e 

soprattutto che la figura individuata si adeguatamente formata. 

Alle ore 10.45 entra il Cons. Susinno. 

Il Presidente Bertolino informa il consigliere di quanto evidenziato nel corso della seduta, e 

in particolare rispetto all’emendamento sulla sicurezza da lui proposto. 



La cons. Caputo prende parola per puntualizzare che intervento di pronto soccorso si può 

intendere dal cerotto all’utilizzo del defibrillatore. 

La cons.Chinnici a tal proposito informa che, tutte le scuole sarannao dotate entro una 

settimana di defibrillatori, grazie ad un intrevento da parte del Ministero.  C’è infatti una 

nota del 25 marzo da parte del ministero con la quale  si comunica che si  finanzierebbe di 

mille euro tutte le scuole per l’acquisto di un defibrillatore. 

Il Cons.Susinno interviene, per rappresentare l’importanza che ci sia l’impegno da parte 

delle Associazioni che abbiano proprio presso la palestra stessa gli strumenti per 

l’intervento di primo soccorso. 

Si apre un ampio dibattito sulla temmatica, dove la cons. Lo Monaco, ricorda che ci 

sarebbe un disciplinare d’uso, che si potrebbe tenere in considerazione. La consigliera si 

sofferma sul tema. 

 

Il Presidente, chiusi gli interventi, predispone la lettura del presente verbale, che posto in 

votazione, viene approvato all’unanimità dei presenti. 

Alle ore 11.08 il Presidente dichiara chiusa la seduta 

per il contenuto integrale della seduta, ed in dettaglio, per tutte le singole dichiarazioni dei 

Sigg. Consiglieri e/o di eventuali intervenuti, si rinvia alla videoregistrazione della seduta 

odierna. 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul 

sito del Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

Il Segretario        Il Presidente 

Marilena Manduci               Francesco Bertolino 
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